
 

 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirats Findorff am 25.04.2019 im 
Jugendzentrum Findorff, Neukirchstraße 23a, 28215 Bremen 

 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr        Nr. XII/2/19 
Ende der Sitzung: 21.45 Uhr 
 
Anwesend sind: 

Frau Gönül Bredehorst  
Herr Christian Gloede (ab 20.40 Uhr) 
Herr Mokhtar Hashemzadeh-Atouie  
Herr David Ittekkot 

Herr Ulf Jacob 
Frau Sybille Klasmann 
Herr August Kötter  
Herr Manuel Kühn 
Herr Oliver Otwiaska 

Herr Jürgen Oyen 
Frau Claudia Vormann 
Frau Anja Wohlers 

 
Verhindert sind: 
Frau Hille Brünjes 
Herr Moritz Sartorius 
 
 
Gäste: 
Herr Jürgen Schnier  / Projektleitung Klimazone Bremen-Findorff 
Herr Michael Glotz-Richter / Senator für Umwelt, Bau und Verkehr 
Frau Kirsten Homrighausen / Cambio StadtAuto Bremen CarSharing GmbH 
sowie interessierte Bürgerinnen und Bürger 
 

 
Die vorgeschlagene Tagesordnung lautet wie folgt: 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/1/19 vom 12.02.2019 
 
TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten  
  a) Jugendliche   b) Bevölkerung   c) Seniorenvertretung   d) Beirat 
 
TOP 4: 1 Jahr Klimazone-Findorff 
 dazu: Jürgen Schnier / Projektleitung Klimazone Bremen-Findorff 
 
TOP 5: CarSharing in Findorff: Sachstand und Planungen 

 dazu: Michael Glotz-Richter / SUBV 
  Kerstin Homrighausen / Cambio StadtAuto Bremen CarSharing GmbH 
  VertreterIn / Move About GmbH (angefragt) 
 
TOP 6: Globalmittelvergabe: 1. Vergaberunde 2019 
 
TOP 7: Bericht der Beiratssprecherin / Berichte aus dem Stadtteil  
 
TOP 8:  Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 

 

 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
Der Beirat ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird beschlossen.  
 
 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XII/1/19 vom 12.02.2019 
Das Protokoll der Sitzung vom 12.02.2019 wird genehmigt.  
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TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten  
a) Jugendliche 
 
Es werden keine Anliegen vorgetragen.  
 
 
b) Bevölkerung 
 
- Beleuchtung Spielplatz Blumenweg  
Es wird vorgeschlagen, die Beleuchtung des Spielplatzes am Blumenweg überprüfen zu lassen. Das 
Anliegen soll an den Bauausschuss weitergeleitet werden.  
 
- Antrag Bewohnerparken 
Durch die Initiative „Mobilitätswendebündnis Findorff“ wird ein Antrag auf Bewohnerparken/ 
Parkraummanagement für den Ortsteil Bürgerweide gestellt und erläutert. Der Beirat spricht sich 
dafür aus. 
Da bereits eine Arbeitsgruppe eingerichtet wurde und die Durchführung einer Verkehrserhebung 
durch ein durch den Fachausschuss Bau beauftragtes Verkehrsplanungsbüro beabsichtigt ist, dass 
diese Ergebnisse vor der Befassung mit dem Antrag abgewartet werden sollen.  
 
- Ampelanlage Spardabank  
Aus dem Publikum wird angemerkt, dass die Grünphasen der Ampel vor der Spardabank an der 
Hemmstraße zu kurz seien. Das Anliegen soll an den Bauausschuss weitergeleitet werden. 
 
- Ampelanlage Kuhgrabenweg 
Aus dem Publikum wird nach der Einrichtung einer Ampelanlage am Kuhgrabenweg gefragt. Das 
Anliegen soll an den zuständigen Beirat Horn weitergeleitet werden.  
 
- Gymnastikgruppen Westbad 
Ein Vertreter der Gymnastikgruppe fragt nach dem aktuellen Stand. Ein Antrag für Geräte sei bereits 
an mehreren Stellen eingereicht worden. Das Schreiben soll dem Ortsamt zugesandt werden, da es 
dort nicht bekannt ist. 
 
- Neueröffnung „La Chapelle“ Hemmstraße 89  
Der Geschäftsführer der neu eröffneten Shisha-Bar „La Chapelle“ in der Hemmstraße stellt sich vor. 
Er spricht an, dass er gehört habe, dass es in der Nachbarschaft Unsicherheit bezüglich der 
Neueröffnung gäbe. Er betont seine Gesprächsbereitschaft und erklärt, dass den Betreibern eine 
gute Zusammenarbeit mit den LokalpolitikerInnen und den AnwohnerInnen wichtig sei. Es wird 
besprochen, im Austausch zu bleiben.  
 
- Fahrradbügel Brandtstraße  
Die Vertreterin der Bürgerinitiative Bürgerweide bittet darum, den Antrag auf Aufstellung von 
Fahrradbügeln vor dem Haus Brandtstraße Nr. 7 bereits weiterzuleiten. Die Unterlagen für die 
Aufstellung von Fahrradbügeln vor dem Haus Nr. 33 werden derzeit von ihr zusammengestellt. Die 
Einreichung wird sich voraussichtlich verzögern. Das Ortsamt wird die Anfrage weiterleiten.  
 
- Blumenkübel Timmersloher Straße  
Die Vertreterin der Bürgerinitiative Bürgerweide bittet darum, Informationen beim Amt für Straßen 
und Verkehr für die weitere Handhabung der Blumenkübel in der Timmersloher Straße einzuholen. 
Durch die Abbauverfügungen würden nunmehr an freien Flächen vermehrt PKWs parken. Darüber 
sei es zu einer erhöhten Missstimmung unter den AnwohnerInnen gekommen. Das Ortsamt wird die 
Anfrage weiterleiten.  
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c) Seniorenvertretung 
 
Die Seniorenvertretung berichtet aus der letzten Sitzung. Thema war das Mitbestimmungsgesetz, 
das seit 20 Jahren besteht. Es wurden Wahlprüfsteine erarbeitet und Spitzenpolitiker der Parteien 
eingeladen. Es besteht zudem eine enge Kooperation mit Radio Bremen, um die Zusammenarbeit 
zwischen Alt und Jung zu fördern.  
 
 
d) Beirat 
 
- Antrag Verkehrswendekonzept  
Der Antrag zum Verkehrswendekonzept soll in der nächsten Sitzung des Bauausschusses am 
15.05.2019 diskutiert werden.  
 
- Antrag Personalaufstockung im Ortsamt  
Der beigefügte Haushaltsantrag (Anlage 1) zur personellen Verstärkung der Ortsämter wird gestellt. 
Das Personal soll um je eine halbe Stelle pro Stadtteil aufgestockt werden, insgesamt also um 1,5 
Stellen im Ortsamt West.  
Der Beirat stimmt einstimmig dafür.  
Das Ortsamt wird den Antrag weiterleiten.  
 
- Ankündigung Zuweisung der Mittel für die Kinder- und Jugendbeteiligung 
Zu dieser Frage wird eine Antragstellung per Umlaufverfahren angekündigt. Der Beirat stimmt 
einstimmig dafür.  
 
- Ankündigung Zuweisung der Mittel für die Offene Jugendarbeit („OJA-Mittel“)  
Zu dieser Frage wird eine Antragstellung per Umlaufverfahren angekündigt. Der Beirat stimmt 
einstimmig dafür.  
 
 
 
TOP 4: 1 Jahr Klimazone-Findorff 
Herr Schnier berichtet zum aktuellen Stand mit Hilfe einer Power-Point-Präsentation (Anlage 2) und 
erläutert das Konzept „Kommunikation über Klimaschutz“. Zu diesem Zweck wird zum Beispiel 
regelmäßig an den Donnerstagen auf dem Findorffmarkt ein Stand eingerichtet. Über den Sommer 
läuft eine Kooperation mit der SG Findorff „Mit dem Fahrrad zum Sport“. Herr Schnier verteilt 
Informationsmaterial zu diesem Projekt. Weitere wichtige Themen der Klimazone sind insbesondere 
Informationen zu den „Elterntaxis“ in den Grundschulen, die Organisation von „Kleidertauschparties“ 
oder die Information über Solidarische Landwirtschaft („SoLaWi“).  
Die Förderung des Projektes in Findorff ist bis zum Jahresende gesichert. Es soll jedoch auch im 
Stadtteil verstetigt werden und weiterhin eine Anlaufstelle in Fragen des Klimaschutzes bilden. Zu 
diesem Zweck werden weiterhin Freiwillige gesucht. Auch die Finanzierung ist weiter ein Thema.  
 
 
 
TOP 5: CarSharing in Findorff: Sachstand und Planungen 

Herr Glotz-Richter und Frau Homrighausen berichten mit Hilfe einer Power-Point-Präsentation 
(Anlage 3) über die letzten Entwicklungen im Bereich CarSharing. 
Insgesamt gibt es elf Stationen in Findorff. Aktuell werden zwei neue Mobil-Pünktchen (mit jeweils 
zwei PKW) eingerichtet (kleine Eickedorfer Straße / Anwohnerfahrbahn und Findorffstraße / Ecke 
Goesselstraße). Die aktuellen Stationen können unter www.mobil-bremen.de eingesehen werden. 
Die neue Station an der Findorffstraße soll auch für E-Autos ausgestattet werden.  
Findorff liegt bei der Anzahl der CarSharing-Nutzer insgesamt über dem Stadtdurchschnitt. In 
Findorff gibt es ungefähr 1.600 NutzerInnen, bremenweit 17.000 NutzerInnen. 6% der 
AnwohnerInnen sind bei Cambio oder einem anderen Anbieter registriert. Im Stadtteil gibt es eine 

http://www.mobil-bremen.de/
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eigene Vertriebsstation. Derzeit werden in Findorff 17 Autos in fast allen Größen und Ausstattungen 
vorgehalten. E-Autos und einen 9-Sitzer gibt es derzeit noch nicht.  
Aus dem Publikum und dem Beirat werden Nachfragen zur weiteren Planung und Ausstattung 
gestellt. Insbesondere werden „Anreiz-Aktionen“ für Interessierte und für ältere AutofahrerInnen 
vorgeschlagen. Der Beirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
 
 
TOP 6: Globalmittelvergabe: 1. Vergaberunde 2019 
Die Beiratssprecherin liest die Beschlüsse einzeln nach der Globalmittel-Liste (Stand 24.05.2019) 
vor 
 
Zu folgenden Anträgen werden weitere Erläuterungen gewünscht:  
 

Bildung 03-19 ReBUZ West Weiterfinanzierung der Reit AG Der Antrag soll in der nächsten 
Sitzung des Bildungsaus-
schusses vorgestellt werden 

Bildung 05-19 Familien in 
Findorff e.V. 

Konstruktion und Einbau einer 
Hochebene, Tigergruppe Kita 
Magdeburger Straße  

Es soll dargelegt werden, warum 
kein zweites Angebot eingeholt 
wurde 

Bildung 06-19 Schulverein der 
Schule an der Augsburger 
Straße e.V. 

Anschaffung elektronischer 
Geräte zur Wiedergabe von 
Unterrichtsinhalten  

Es soll erläutert werden, was 
genau geplant ist 

Bildung 09-19 Kindergarten 
„Kleine Welt“ e.V. 

Waschraumsanierung  Es soll erklärt werden, warum 
der teurere Kostenvoranschlag 
genommen wurde. Nach 
Möglichkeit soll eine Vorstellung 
in der nächsten Sitzung des 
Bildungsausschusses erfolgen 

Soziales 03-19 Michael 
Beutler 

Findorff is(s)t bunt – für ein 
demokratischen Miteinander  

Das Projekt wird im Anschluss 
vorgestellt 

Soziales 04-19 Deutsches 
Rotes Kreuz  

AVA – niedrigschwellige 
Unterstützung junger Geflüchteter 
(Ausgaben für Technik und 
Bewerbungs-/Büromaterial) 

Das Projekt soll in der nächsten 
Sitzung des Sozialausschusses 
vorgestellt werden 

Bau 01-19 Verein 
SozialÖkologie e.V.  

Selbsterntegärten im 
Naherholungsgebiet Grüner 
Bremer Westen  

Das Projekt soll in der nächsten 
Sitzung des Bauausschusses 
vorgestellt werden 

Bau 02-19 BUND, 
Landesverband Bremen e.V.  

Projekt: Verkehrswende – 
Mobilitätsverhalten in 
innenstadtnahen Quartieren, 
Analyse und Fortbildung  

Das Projekt soll in der nächsten 
Sitzung des Bauausschusses 
vorgestellt werden 

WIKIS 01-19 Gymnastics Club 
e.V.  

Anschaffung Sportgroßgerät 
Bodenturnfläche  

Das Projekt soll in der nächsten 
Sitzung des WiIKIS-
Ausschusses vorgestellt werden 

 
 
Über folgende Anträge wird wie folgt beschlossen: 
 

Beirat 01-19 Druck von Flyern für 
Falschparker 

Es wird ein Betrag von 40€ 
bewilligt 

Bildung 01-19 Kulturzentrum 
Schlachthof e.V. 

Theater von Anfang an, 
Kindertheaterprogramm 

Es wird ein Betrag von 1.000,00€ 
bewilligt 
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Bildung 02-19 Schulverein der 
Ganztagsgrundschule an der 
Admiralstraße 

Lubo aus dem All Es wird ein Betrag von 540,00€ 
bewilligt. Der Beirat stimmt mit 10 
Ja- Stimmen und 2 Nein-Stimmen 
dafür 

Bildung 04-19 REBUZ West Unterstützung des 
Prinzengartens 

Es wird ein Betrag von 350,00€ 
bewilligt 

Bildung 07-19 Kindergarten 
„Fidibus“ e.V. 

Ausstattung der EDV im 
Kindergarten  

Es wird ein Betrag von 450,00€ 
bewilligt 

Bildung 08-19 Schulverein 
Schule Am Weidedamm 

Ermöglichen von 
Freizeitangeboten 

Es wird ein Betrag von 328,00€ 
bewilligt.  

Bildung 10-19 Schulverein 
Oberschule Findorff 

Einrichtung einer 
Komposttoilette im 
Schulkleingarten 

Es wird ein Betrag von 2.800,00€ 
bewilligt 

Bildung 11-19 OpusEinhundert 
gem. UG 

Theaterprojekt Radio Waller 
Welle 

Es wird ein Betrag von 1.000,00€ 
bewilligt 

Soziales 01-19 DRK, 
Jugendzentrum Findorff 

Ferienprogramm 
 

Es wird ein Betrag von 757,00€ 

Soziales 02-19 Freiwillige 
Feuerwehr Lehesterdeich 

Spiel- und Sportgeräte / 
Förderung Jugendarbeit  

Es wird ein Betrag von 250,00€ 
bewilligt 

Soziales 03-19 Michael Beutler  Findorff is(s)t bunt – für ein 
demokratisches Miteinander 

Es wird ein Betrag von 1.000,00€ 
bewilligt. Der Beirat stimmt mit 11 
Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
wegen persönlicher Beteiligung an 
dem Projekt zu 

Soziales 05-19 Arbeitskreis 
„Älter werden im Bremer 
Westen“ 

Wegweiser für ältere 
Menschen im Bremer Westen  

Es wird ein Betrag von 750,00€ 
bewilligt 

WiKIS 02-19 Kulturzentrum 
Schlachthof e.V. 

23. Endless Grind, Skatebord 
Session am 06.07.2019 

Es wird ein Betrag von 1.000,00€ 
bewilligt 

WiKIS 03-19 Christopher 
Street Day (CSD) Bremen 
Förderverein e.V. 

CSD am 31.08.2019 – 
Abschlussveranstaltung im 
Kulturzentrum Schlachthof 

Es wird ein Betrag von 500,00€ 
bewilligt 

WiKIS 04-19 SG Findorff e.V. Trainingsgeräte für das 
Angebot Weekend Kids 

Es wird ein Betrag von 1.000,00€ 
bewilligt 

WiKIS 05-19 Hanseatischer 
Hockey – Club e.V.  

Anschaffung von 2 Feld-
Hockey-Toren 

Es wird ein Betrag von 2.664,28€ 
bewilligt 

WiKIS 06-19 Reitclub Walle 
e.V.  

Erneuerung Abwassergrube  Abgelehnt 

WiKIS 07-19 Findorffer 
Geschäftsleute e.V.  

Findorffer Sommerfest am 
07.09.2019  

Es wird ein Betrag von 1.500,00€ 
bewilligt 

 
 
Über die Anträge, die noch in den Ausschusssitzungen vorgestellt werden sollen, wird zu einem 
späteren Zeitpunkt entschieden.  
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TOP 7: Bericht der Beiratssprecherin / Berichte aus dem Stadtteil  
Es gibt keine Themen.  
 
Die Beiratssprecherin erklärt, dass sie nicht wieder zur Wahl in den Stadtteilbeirat antreten wird 
und bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. In diesem Rahmen wird den ausscheidenden 
Beiratsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit gedankt.  
 
Ein Termin für ein Abschlussessen soll besprochen werden.  
 
 
 
TOP 8: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 
Es gibt keine Mitteilungen.  
 
 
 
 
Vorsitz:    Sprecherin:     Protokoll: 
 
 
 
- Ulrike Pala -     - Gönül Bredehorst -    - Christina Contu – 
 
 
 
 
Anlagen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Aufgrund der endenden Amtsperiode 2015-2019 war keine formelle Genehmigung dieses 
Protokolls mehr möglich, da diese auf der nächstfolgenden Sitzung des 
Fachausschusses/Beirates in derselben Besetzung hätte erfolgen müssen. Da die Inhalte 
gleichwohl in Absprache mit dem Fachausschusssprecher/der Fachausschusssprecherin 
(BeiratssprecherIn) autorisiert wurden, wird es der Öffentlichkeit zugänglich gemacht.  
 


